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令和５年　議会基本条例に基づく活動結果
議会及び議員の活動の活性化と充実を図るため、市民参加、行政との議論並びに議員間での議論を通じて、

開かれた議会運営の基本事項を定めることによって、市民の福祉向上と市政の発展に寄与することを目的とし
て議会基本条例を定めています。令和５年の活動について自己評価をしましたので公表します。

詳細な資料は市公式ホームページで公表しておりますのでご確認ください。
※評価は、達成、おおむね達成、一部達成、未達成、未実施による評価外の５段階の評価

区
分
１		市民と情報を共有し市民の多様な
意見を市政に反映させる取組み

２		市が執行する政策や事業を監
視・評価する取組み

３		市民に開かれた分かりやすい議
会運営への取組み

具
体
的
な
事
業

●  市民との意見交換の周知方法のタ
イミングを開催日と調整し、情報を
得やすいように改める。

●  市民との意見交換会の場におい
て、議会報告・地区ごとの意見対応
一覧、市への要望と回答について
説明し、市民との情報共有を図る。

●  時間や場所に拘束されにくい環境
（オンライン参加できる会場）を整
え、多様な意見を聴取する。

●  市民との意見交換会で得た意見
を常任委員会で審査し要望事項
を取りまとめる。

●  市長に対し要望書を提出する。

●  各委員会で継続した調査ができ
るよう引継ぎを行う。

●  各部の主要事業や市民に影響を
及ぼしやすい事業に対し、計画的
な所管事務調査を実施し、管外視
察に結び付け事業を把握する。

●  市長の諮問機関や意見聴取機関
の公開される会議に傍聴者として
委員を派遣し、監視評価を継続し
市民意見の把握に努める。

●  議決責任を踏まえ、委員会に付託
された案件について論点整理を必
要に応じて実施し、審査の度合い
を深める。

●  議会改革特別委員会を設置し、本
会議場の在り方や身近に感じても
らえる取組みを協議検討する。

●  議会だよりを一部カラー化するこ
とにあわせてモニタリング（広報
モニターへ依頼）を実施する。

●  小学生の議会見学を積極的に受
け入れる。

活
動
実
績

●  18会場で127人の参加を得た。
●  周知方法については、前半に始ま

る地域と後半に始まる地域に分け
て回覧を行った。

●  議会活動報告、地区ごとの意見対
応一覧、市への要望と回答につい
て説明し、市の主な事業について
も説明を加え市民との情報共有を
図った。

●  初の試みとしてオンライン併設会
場を市役所に準備したが、参加者
がなかった。

●  常任委員会で要望事項を取りまと
め、市長に対し要望書を提出した。

●  委員会において前委員長が主な
調査内容を報告し、課題認識を継
続させるように努めた。

●  所管事務調査は今年度の主要事
業を中心に調査を実施し、管外視
察へ結び付け課題を抽出した。

●  公開された会議に常任委員会か
ら委員を派遣し、市民意見を把握
し議会内で情報を共有した。

●  所管事務調査、委員派遣、管外視
察について報告書をまとめ、本会
議での報告とホームページで公表
した。また、論点整理を必要に応
じ開催し、審査の度合いを深めた。

●  10月18日、本会議場の全面改修に
向けた報告書を市長へ提出した。

●  №77号から議会だよりをカラー化
し、市民が見やすい情報発信に努
めた。また、広報モニターから寄
せられた意見を基に改善案を協議
し、ホームページで公表した。

●  議会見学については、５月31日：
古川小学校６年生（80人）、7月４
日：古川西小学校６年生（56人）、
10月20日：山之村小学校（４人）
が議場を見学。昨年度と比較し古
川西小学校と山之村小学校が増
加した。

評
価	

※

おおむね達成
●  18会場で意見交換会を開催し、議

会活動や地区ごとの対応一覧の回
答、市への要望と回答など昨年度
の反省点を盛り込み開催すること
ができた。127人であったが、一定
の参加者が得られた。しかし、オ
ンライン併設会場は参加者なしと
いう結果に終わり、来年度に向け
て工夫が必要である。

おおむね達成
●  委員会活動を活性化させるため、

前年からの調査事項を引き継い
だ。また、所管事務調査で確認し
た事項も踏まえて管外視察を実
施する調査活動へ結び付け、市の
課題を軸とした目的を明確にした
委員会活動へ取り組むことができ
た。

おおむね達成
●  本会議場における傍聴者、議員、
職員の全ての方が利用しやすく
なる環境を協議検討し改修案を
まとめることができたことは、
今後の議会運営のためにも有効
であった。

●  全 体で71.3％の回答が得られ
た。その結果、読みやすさ等一
定の評価が得られた。

●  議会見学は、小学校授業の一環
として本会議場を見学すること
で、少しでも身近に感じてもら
える機会があったことはとても
よかった。


